
В январе-июле 2013 года 
в России ввели в эксплуа-
тацию 26,8 млн. квадратных 
метров жилья (330,4 тыс. 
квартир), что на 6,2% пре-
вышает показатель за ана-
логичный период прошлого 
года. Лидером по объему 
строительства жилья оказа-
лась Московская область, 
где было сдано 2,266 млн.
квадратных метров. Далее 
расположились Краснодар-
ский край, Татарстан, Москва 
и Тюменская область.

             *     *     *
Министр обороны Сергей 

Шойгу обратился к Владими-
ру Путину с предложением 
подчинить МЧС Миноборо-
ны. Решение по этому вопро-
су будет принято после ана-
лиза действий спасателей 
МЧС и армейских подразде-
лений на Дальнем Востоке, 
пострадавшем от паводка.

             *     *     *
Председатель Мосгориз-

биркома Валентин Горбунов 
продемонстрировал журна-
листам документ, подтверж-
дающий согласие президен-
та России Владимира Путина 
на выдвижение Сергея Со-
бянина в качестве кандидата 
на выборах мэра Москвы. В 
документе и.о. мэра Москвы 
Собянин просит президента 
дать согласие на свое вы-
движение кандидатом на вы-
боры. Вверху заявления ре-
золюция Путина «согласен».

             *     *     *
Минфин разработал пакет 

поправок в закон «О банках и 
банковской деятельности», 
согласно которым руководи-
телей финансовых органи-
заций обяжут отчитываться 
об образовании и опыте ра-
боты. Сейчас подобную ин-
формацию предоставляют 
клиентам только эмитенты 
ценных бумаг, то есть малая 
часть из всех банков РФ. 

             *     *     *
Астрофизики зафиксиро-

вали корональный выброс 
массы на Солнце. Струя 
плазмы движется в сторону 
Земли со скоростью около 
930 километров в секунду. 
По прогнозам ученых, это 
не приведет к массовым 
авариям, но может вызвать 
магнитную бурю и нарушить 
работу некоторых спутников.

             *     *     *
Канцлер Германии Ангела 

Меркель посетила террито-
рию комплекса бывшего на-
цистского концлагеря Дахау. 
Выступая перед собравши-
мися в лагере, она заявила, 
что память о судьбах его за-
ключенных «наполняет ее 
чувством печали и стыда». 
Меркель первый канцлер 
ФРГ, посетивший комплекс.
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Полгода назад жителям 
Звонской волости, находя-
щимся в трудной жизненной 
ситуации, была оказана ве-
щевая помощь от Псковского 
отделения Российского дет-
ского фонда. Совсем недавно 
представители Псковского от-
деления Детского фонда при-
везли новую партию вещевой 
помощи в Краснооктябрьскую 
среднюю школу для малоиму-
щих, многодетных и социаль-
но незащищённых жителей 
Звонской волости. 

Директор школы Г.А.Куз-
нечкова выразила благодар-
ность за оказанную помощь 
депутату Псковского област-
ного Собрания, председателю 
правления Псковского област-
ного отделения Российского 
детского фонда Александру 
Петровичу Гизбрехту. 

             
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 

ЗВОНСКОЙ 
ВОЛОСТИ

          Патриотизм

С 19 по 23 августа по терри-
тории Союзного государ-
ства России и Беларуси 

проходила спортивно-патриоти-
ческая эстафета «Память», по-
священная подвигу старшего 
лейтенанта З.Г.Колобанова, ко-
мандира роты тяжелых танков 
1-й танковой дивизии Ленинград-
ского фронта. Так совпало, что в 
наш город участники эстафеты 
прибыли 20 августа – именно в 
этот день 72 года назад экипаж 
танка «КВ» под командованием 
Зиновия Григорьевича Колоба-
нова преградил путь колонне фа-
шистской техники. На подступах 
к городу Гатчина (тогда Красно-
гвардейск) герои-танкисты под-
били из засады 22 фашистских 
танка. Всего танковая рота Коло-
банова в этот день уничтожила 
43 единицы вражеской техники.

Маршрут патриотической 
эстафеты, организованной по 
инициативе общественного объ-
единения «Белорусский союз 
офицеров», пролегал из Гатчины 
через города Лугу, Псков, Опоч-
ку, Невель и далее по террито-
рии Белоруссии. Финишировали 
спортсмены 23 августа на пло-
щади Победы в Минске. В эста-

фете приняли участие хорошо 
подготовленные спортсмены-ма-
рафонцы и сверхмарафонцы, а 
также велосипедисты.

На въезде в наш город участ-
ников эстафеты встречала опо-
чецкая молодежь. Юные спорт-
смены, занимающиеся в  ДООЦ, 
вместе с бегунами из Беларуси, 
Гатчины, Ленинградской и Ниже-
городской областей преодолели 
трехкилометровую дистанцию 
до Советской площади. Здесь у 
братской могилы воинов, павших 
в боях при освобождении Опочки, 
состоялся митинг.

Открывая его, заместитель 
главы районной администра-
ции В.И.Полулях приветствовал 
участников эстафеты на опо-
чецкой земле, особо подчеркнув 
солидарность двух братских на-
родов, России и Беларуси, чему 
еще одним свидетельством ста-
ла проводимая акция «Память». 
Председатель районного совета 
ветеранов В.Н.Монтус выразил 
самую искреннюю благодар-
ность участникам эстафеты за их 
огромный вклад в патриотическое 
воспитание молодежи и увекове-
чение памяти советских солдат 
и офицеров, защитивших свою 

Родину. На митинге также вы-
ступили секретарь местного от-
деления партии «Единая Россия» 
Ю.В.Богашев и руководитель от-
деления Российского Союза Мо-
лодежи Ирина Дементьева. 

С ответным словом на ми-
тинге выступил председатель 
акции «Память», подполковник 
в отставке С.В.Соболев. Кстати, 
Сергей Васильевич в свое время 
окончил Опочецкое зенитно-ра-
кетное училище. Он сказал, что 
участники патриотической эста-
феты хотят привлечь внимание 
общественности к восстановле-
нию исторической справедливо-
сти – присвоению З.Г.Колобанову 
звания Героя Советского Союза, 
что было упущено из-за нерас-
порядительности высокопостав-
ленных военных начальников.  
По словам Сергея Васильевича, 
после финиша патриотической 
эстафеты в столице Белару-
си ее участники посетят могилу 
З.Г.Колобанова и дом, где он жил 
после войны.

Поблагодарив опочан за теп-                                                           
лый прием в нашем городе,  
участники патриотической эста-
феты «Память» направились в 
Невель.

В. САМАРИН. 

НАШ ГОРОД ВСТРЕЧАЛ 
УЧАСТНИКОВ ЭСТАФЕТЫ «ПАМЯТЬ»

В Псковском кремле на-
чались съемки фильма, по-
священного истории края. 
Фильм войдет в цикл «Леген-
ды и тайны Большого Золото-
го кольца России», который 
четвертый год снимается для 
телеканала «Культура». Это 
цикл передач об истории, 
культуре, обычаях, традици-
ях и современной жизни рос-
сийских регионов. Отснято 
более 20 фильмов.

«Мы очень давно соби-
рались в Псков, так как это 
один из самых интересных 
и древних городов Руси, – 
рассказала сценарист Е.Ша-
пошникова. – Помимо Пскова 
мы будем снимать Изборск, 
Выбуты, Печоры, Гдов. Не 
останутся без внимания дво-
рянские усадьбы, такие как 
жемчужины псковской зем-
ли Михайловское, Тригор-
ское, Петровское, а также 
усадьбы М.П.Мусоргского и 
Н.А.Римского-Корсакова. Мы 
планируем познакомить зри-
телей с историческими клуба-
ми «Плесков-град» и «Усадь-
ба», которые реконструируют 
древние битвы и быт. Народ-
ные коллективы, такие, как 
«Уграда», мы снимаем всег-
да, потому что они показы-
вают музыкальные обычаи и 
культуру наших предков».

ПАИ.

              Кино

«Культура» 
покажет 

богатства 
Пскова
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Бесплатная публикация.

            Культура

          Криминал

ЗАДЕРЖАН С МАРИХУАНОЙ
3 июля у дома №6 по улице Урицкого был задержан граж-

данин К., 1985 года рождения, вызвавший подозрение у со-
трудников полиции. При личном досмотре у молодого человека 
обнаружили 8 граммов марихуаны, что является значительным 
размером. Как выяснилось, гражданин К. нашел куст дикорасту-
щей конопли и решил использовать его для приготовления нар-
котика, что у него и получилось. 

В отношении гражданина К. возбуждено уголовное дело по 
ч. I ст.228 УК РФ, предусматривающей наказание до трех лет 
лишения свободы. Гражданин К. ранее уже привлекался к уго-
ловной ответственности за грабеж. 

(Материал подготовлен 
совместно с отделом дознания 

МО МВД России «Опочецкий»).

Кандидат в депутаты районного Собрания депутатов 
по одномандатному избирательному округу №4

Владимир Евгеньевич БОГАТЫРЕВ
Уважаемые опочане! Выдвигаясь кандидатом в депутаты, я обязуюсь:

- оказывать конкретную помощь людям, решать те проблемы, по которым 
наибольшее количество наказов избирателей;

- поддерживать местных предпринимателей, что будет способствовать соз-
данию рабочих мест и открытию производств, необходимых району;

- способствовать формированию качественного кадрового резерва во всех 
сферах, уделяя особое внимание молодёжи;

- содействовать тому, чтобы депутатский корпус принимал нормативные 
акты, способствующие решению насущных задач района;

- в здравоохранении уделять должное внимание качеству обслуживания 
населения района и привлечению молодых специалистов на работу в Опо-
чецкую районную больницу.

ВНИМАНИЕ К ЛЮДЯМ И ГЛАСТНОСТЬ ВО ВСЁМ
 ДОЛЖНЫ ОБЕСПЕЧИТЬ В РАЙОНЕ ПОДЪЁМ!

                     Правовой ликбез

ПОРЯДОК ПЕРЕХОДА СТУДЕНТОВ 
С ПЛАТНОГО ОБУЧЕНИЯ 

НА БЕСПЛАТНОЕ

15 августа 1990 года обо-
рвалась жизнь советского 
рок-музыканта, основателя 
рок-группы «Кино», автора и 
исполнителя песен Виктора 
Цоя. Этой трагической дате 

был посвящен концерт, про-
шедший 17 августа на сцени-
ческой площадке у районного 
Дома культуры. В нем приня-
ли участие опочецкие и псков-
ские художественные кол-
лективы и индивидуальные 
исполнители – поклонники 
творчества легендарного пев-
ца. Программу концерта вела 
Евгения Золотцева.

Своеобразный рок-
фестиваль открылся испол-
нением самой известной 
песни Виктора Цоя «Звезда 
по имени Солнце». Ее испол-
нила опочецкая рок-группа 
«Графика». Ее основатель и 
солист Сергей Павлов после 

выступления сказал, что на его 
творческое становление огром-
ное влияние в свое время ока-
зала группа «Кино». В этот день 
перед опочецкими зрителями 
выступили рок-группа «Прото-

тип» из Пскова, опочец-
кий рок-дуэт «Сплаff», ис-
полнитель собственных 
песен, бард и поэт Алек-
сандр «Барада» Петров 
(именно через букву «а» 
пишется его творческое 
имя). В их исполнении 
прозвучали как наиболее 
известные песни Виктора 
Цоя, так и собственные 
произведения.

Во многом симво-
лично, что на концерте 
особое впечатление на 
зрителей 
произве-
ло огнен-
ное шоу 

в исполнении 
псковских деву-
шек из шоу-груп-
пы Iris. Горящие 
огни в их руках 
стали напоми-
наем о ярко-ог-
ненной жизни 
знаменитого му-
зыканта, траги-
чески оборвав-
шейся двадцать 
три года назад в 
автокатастрофе 
на одном из лат-
вийских шоссе.

На концерт 
памяти по-
эта и музыкан-

НАД ВЕЧЕРНЕЙ ОПОЧКОЙ 
ЗВУЧАЛИ ПЕСНИ 
ВИКТОРА ЦОЯ

та Виктора Цоя к Дому куль-
туры пришли люди разных 
поколений. В этот день рок-
музыкантам аплодировали 
самые юные жители города, 
опочецкая молодежь и люди 
зрелого возраста, на художе-
ственное становление кото-
рых творчество  Виктора Цоя 
оказало большое влияние.

Заключительным, ярким 
аккордом рок-фестиваля ста-
ло лазерное шоу. Со словами 
ведущей концерта Евгении Зо-
лотцевой «Виктор Цой жив!» в 
вечернее небо взмыло  мно-
жество воздушных шариков, 
отпущенных опочецкими по-
клонниками знаменитого рок-
музыканта.

В. САМАРИН.

Родился в 1965 году в Кали-
нинграде, образование выс-
шее. Врач анестезиолог-реани-
матолог Опочецкой районной 
больницы, заместитель глав-
ного врача по медицинскому 
обслуживанию населения. 

1 сентября 2013 года всту-
пает в силу приказ Минобрнау-
ки России от 6 июня 2013 года 
№443, утвердивший Порядок 
и случаи перехода лиц, обуча-
ющихся по образовательным 
программам среднего профес-
сионального и высшего обра-
зования, с платного обучения 
на бесплатное.

Переход с платного обуче-
ния на бесплатное осущест-
вляется при наличии свобод-
ных мест, финансируемых за 
счет бюджетных ассигнований 
федерального бюджета, бюд-
жетов субъектов Российской 
Федерации и местных бюдже-
тов по соответствующей об-
разовательной программе по 
профессии, специальности, на-
правлению подготовки и фор-
ме обучения на соответствую-
щем курсе.

Количество вакантных бюд-
жетных мест определяется об-
разовательной организацией 
как разница между контроль-
ными цифрами соответствую-
щего года приема (количество 
мест приема на первый год 
обучения) и фактическим ко-
личеством обучающихся в об-
разовательной организации по 
соответствующей образова-
тельной программе по профес-
сии, специальности, направ-
лению подготовки и форме 
обучения на соответствующем 
курсе не менее двух раз в год 
(по окончании семестра).

Сроки подачи обучающи-
мися заявлений на переход с 
платного обучения на бесплат-
ное устанавливаются образо-
вательной организацией само-
стоятельно.

Обучающиеся имеют право 
на переход с платного обуче-
ния на бесплатное при наличии 
одного из следующих условий:

а) сдачи экзаменов за два 
семестра обучения, предше-
ствующих подаче заявления, 
на оценку «отлично»;

б) отнесения к следующим 
категориям граждан:

детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родите-
лей, а также лицам из числа де-
тей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей;

граждан в возрасте до 20 
лет, имеющих только одного 
родителя - инвалида I группы, 
если среднедушевой доход се-
мьи ниже величины прожиточ-
ного минимума, установленно-
го в соответствующем субъекте 
Российской Федерации;

в) утраты обучающимся в 
период обучения одного или 
обоих родителей (законных 
представителей) или един-
ственного родителя (законного 
представителя).

Обязательным условием 
для перехода является отсут-
ствие академической задол-
женности, дисциплинарных 
взысканий, задолженности по 
оплате обучения.

Решение о переходе обуча-
ющегося с платного обучения 
на бесплатное принимается 
специально создаваемой об-
разовательной организацией 
комиссией с учетом мнения 
представителя студенческого 
совета образовательной орга-
низации.

И. БАЛМЫШЕВА, 
старший помощник 

прокурора района.

               ЖКХ
МЕНЯЮТ ПОДЗЕМНЫЕ 

И НАДЗЕМНЫЕ ТЕПЛОТРАССЫ
До начала отопительного сезона остается не так много времени, 

поэтому работники теплоснабжающих организаций  стремятся закон-
чить все запланированные подготовительные работы. Как рассказал 
главный инженер МУП «Теплоэнерго» Николай Владимирович Се-
менов, в настоящее время ведутся работы по замене подземной те-
плотрассы в поселке Приозерном (в двухтрубном исполнении это 70 
метров). А на улице Автозаводской на ранее возведенной надземной 
теплотрассе от дома №9 к дому №13 бригада этой организации уста-
навливает теплоизоляцию. Протяженность воздушной линии состав-
ляет более двухсот метров.

Е. СТАСОВ.
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Дмитрий, 28 лет, служа-
щий:

-  Реклама на телевидении 
просто достала. Из-за частых 
перерывов на рекламу нельзя 
нормально ни одного фильма 
посмотреть. В то же время к 
рекламным баннерам на ма-
газинах отношусь положи-
тельно: не заходя в магазин, 
можно узнать, какие проводят-
ся акции по снижению цен. То 
же самое могу сказать и о ре-
кламных буклетах в сетевых 
магазинах. 

Николай Александрович, 
52 года, строитель:

- Реклама в моей жизни, а 
вернее, в работе играет не по-
следнюю роль. По рекламным 
объявлениям нахожу своих 
заказчиков и сам даю объяв-
ления о выполняемых мною 
строительных работах. Пери-
одически их даю в «Красном 
маяке».

Валентина Петровна, 41 
год, домохозяйка:

- К перерывам на рекламу 
отношусь положительно. Не 
потому, что я ее смотрю, про-
сто это дает возможность от-
влечься от любимого сериала 
к домашним делам. 

Виктор, 21 год, студент:
- К телевизионной рекла-

ме никак не отношусь, потому 
что телевизор практически не 
смотрю. Фильмы для просмот-
ра скачиваю из Интернета. 
Оттуда же узнаю последние 
новости и получаю интересу-
ющую меня информацию.  

Сергей Васильевич, 43 
года, предприниматель:

- Реклама является со-
ставной частью моего бизнеса. 
Именно с рекламных объявле-
ний в нашей районной газете и 
в других районках начинал рас-
кручивать торговлю строитель-
ными материалами. Сначала 
выезжал с товаром в соседние 
районы. Со временем нарабо-
тал известность, и люди сами 
стали приезжать за строймате-
риалами ко мне на базу. 

Несмотря на это, продол-
жаю работать с рекламой: пе-
риодически даю объявления в 
«Красный маяк», кроме того, 
вывешиваю рекламные щиты, 
покупателям раздаю визитки.  
Как известно, реклама – дви-
гатель торговли. 

Нина Петровна, пенсио-
нерка:

- Однажды объявление в 
рекламном блоке районной га-
зеты сыграло большую роль в 
жизни нашей семьи. Несколь-
ко лет назад произошел слу-

    КАКУЮ РОЛЬ 
В ВАШЕЙ ЖИЗНИ 

ИГРАЕТ РЕКЛАМА?
С таким вопросом мы обрати-

лись к опочанам и гостям города.
Одно из старейших уч-

реждений нашего го-
рода в этом году от-

мечает 120-летний юбилей. В 
августе 1893 года Управлени-
ем Московско-Виндавско-Ры-
бинской железной дороги Ми-
нистерства путей сообщения 
России была организована 
метеорологическая станция 
Опочка. За это время меня-
лись задачи станции, ее техни-
ческое оснащение и даже наи-
менование. Сейчас название 
«метеостанция» стало разве 
что народным, поскольку на 
самом деле станция является 
гидрологической. Главная за-
дача станции – наблюдение 
за водным режимом таких рек, 
как Великая и Ловать. Гидро-
логические посты расположе-
ны в Великих Луках, Усвятах, 
Новоржеве (река Сороть), 
Пустошкинском районе (река 
Алоль), на реке Исса (недале-
ко от д.Варыгино) и в Опочке 
на Сущевке.

Круглосуточное дежурство 
на станции в Опочке посменно 
несут 4 метеоролога, данные 
с гидрологических постов об-
рабатывают 3 гидролога, за 
состоянием почвы и посевов 
наблюдает агрометеоролог. 
Кстати, исходя из этих наблю-
дений, установлено, что причи-
ной частичной гибели озимых 
зерновых в этом году стало вы-
падение снега на талую землю.

В целом же зима этого года 
выдалась достаточно стан-
дартной, близкой по показате-
лям к статистике многолетних 
наблюдений. Снежный покров 
в отдельные дни составлял 
49-50 см. Измерение высоты 
снега на территории гидро-
логической станции проводи-
лось ежедневно, раз в декаду 
измерения велись в полевых 
условиях. Количество выпав-
ших осадков – единственный 
показатель, который опреде-
ляется вручную. Температу-
ру воздуха, его влажность, 
направление ветра доверено 
определять приборам. В 2010 
году на гидрологической стан-

ции в Опочке был установлен 
автоматический метеорологиче-
ский комплекс, непосредственно 
связанный с компьютерной об-
работкой данных. Сейчас изме-
рение метеорологических пока-
зателей ведется параллельно: 
как с помощью этого комплекса, 
так и путем наблюдений за от-
дельными приборами.

Автоматизация процессов 
обработки метеорологических 
данных пока существенным об-
разом не затронула штатного 
расписания станции. Как сказа-
ла начальник гидрологической 
станции Надежда Ивановна 
Леонова, в настоящий момент 
здесь работают девять человек, 
не считая работников на гидро-
логических постах. 

Кропотливая и не очень за-
метная повседневная работа 
«хранителей погоды» имеет 
большое государственное зна-
чение – из данных, полученных 
с множества таких вот малень-
ких метеостанций, как, к приме-
ру, в Опочке, в конечном счете 
делаются глобальные выводы 
о состоянии земной атмосфе-

ры и водного баланса нашей 
планеты. Трудовая деятель-
ность работников гидрологи-
ческой станции носит и сугубо 
прикладной характер, потому 
что в случае необходимо-
сти именно здесь получают 
данные о погодных явлениях 
следственные органы, служ-
бы МЧС и т.д. При проекти-
ровании  нового моста через 
реку Великую на объезд-
ной дороге использовались 
многолетние наблюдения 
за погодой, которые велись 
Опочецкой гидрологической 
станцией.

Точных данных о том, с ка-
кого именно дня августа ведет 
свою историю гидрологиче-
ская станция Опочка, не со-

хранилось. Много воды утекло 
с тех пор, огромное количе-
ство наблюдений за погодой 
зафиксировано за эти  120 лет 
в нашем городе.

В. САМАРИН.
 НА СНИМКЕ: самый мо-

лодой работник гидрологи-
ческой станции, метеоролог 
В.А.Скоробогатский.

И БОЛЬШЕ ВЕКА 
ДЛЯТСЯ НАБЛЮДЕНИЯ…

Хотим мы этого или нет, реклама будет играть 
определенную роль в повседневной нашей жизни. С 
этим согласились большинство респондентов. Од-
нако в свою очередь многие высказались негативно 
о навязчивости телевизионной рекламы и высоком 
уровне громкости рекламных роликов. 

                                Беседовали Е. СТАСОВ и Л. ФЕДОРОВА.

чай, заставивший нас сильно 
поволноваться: пропал наш 
любимец спаниель Тима.   Ис-
чезновение щенка сильно пе-
реживала наша внучка Маша. 
Нам посоветовали дать объяв-
ление в газету, что мы и сдела-
ли. И когда совсем отчаялись, 
вдруг раздался телефонный 
звонок и нам сообщили, что 
похожего по описанию щен-
ка видели во дворе одного из 
многоэтажных домов на улице 
Автозаводской. И это действи-
тельно оказался наш Тима. 

Наталья, 50 лет:
- Реклама бывает полез-

ной, а бывает утомительной, 
но помимо этого еще и мало-
грамотной, а значит, не при-
носящей пользы. Сама я в 
жизни испытала пользу рекла-
мы одного из медицинских уч-
реждений Санкт-Петербурга. 
Там действительно работают 
высококлассные специали-
сты, которые помогают облег-
чить жизнь страдающим не-
излечимыми заболеваниями 
и избавиться от болезней, не 
поддающихся обычной лекар-
ственной терапии. В основном 
на радио и телевидении изо-
билие рекламы очень угнета-
ет. С другой стороны, сегодня 
не обойтись без специальных 
рекламных блоков, поскольку, 
к счастью, появилось очень 
много специализированных 
магазинов, мастерских и дру-
гих учреждений, оказывающих 
различные услуги. У потреби-
телей есть выбор, реклама по-
могает сделать его.

Алена, 30 лет:
- Не вижу смысла в за-

силии рекламы отдельных 
товаров, таких как средства 
личной гигиены и бытовой хи-
мии. Дело не в том, что она 
совсем не нужна, а в ее по-
даче. Порой упор делается на 
такие свойства предлагаемых 
товаров, что действительно и 
смех и грех. Абсурдно срав-
нивать натуральные продукты 
с соками и детским питанием 
сомнительной концентрации, 
заводские молочные продукты 
длительного хранения с до-
машними. Абсурдно говорить 
о преимуществе стиральных 
порошков, основываясь лишь 
на запахе белья после стирки. 
Абсурдно оценивать свойства 
шампуня на совершенно нере-
альном примере роста волос. 
Подобной рекламы достаточ-
но много. Она у меня вызы-
вает смех и обратный эффект 
желаемому – такой товар я ни-
когда не куплю.

 Пенсионный фонд информирует

В Псковской области 161 
работодатель производит 
отчисления в Пенсионный 

фонд за 1443 сотрудника-ино-
странца, временно пребываю-
щих на территории РФ, в том 
числе в Опочецком районе 3 ра-
ботодателя производят отчис-
ления в ПФ за 9 сотрудников-
иностранцев. Средний размер 
их заработной платы составля-
ет 13905 рублей.

Подавляющее большин-
ство иностранных рабочих за-
действованы в строительстве 
и на производственных пред-
приятиях областного центра, 
г.Великие Луки, Псковского и 

Великолукского районов.
Напомним, что ранее взносы 

в Пенсионный фонд РФ уплачива-
лись только за иностранцев, посто-
янно или временно проживающих в 
России. С 2012 года работодатели 
обязаны начислять и уплачивать 
страховые взносы в ПФР за сотруд-
ников-иностранцев, временно пре-
бывающих в России, заключивших 
трудовые договоры на неопреде-
ленный срок либо срочные трудовые 
договоры продолжительностью не 
менее шести месяцев в общей слож-
ности в течение календарного года.

Исключение составляют высо-
коквалифицированные специали-
сты, определяемые федеральным 

законом от 25.07.2002 г. №115-
ФЗ «О правовом положении 
иностранных граждан в Россий-
ской Федерации».

Тариф страховых взносов 
в Пенсионный фонд РФ за ино-
странных работников, временно 
пребывающих на территории 
нашей страны, составляет 22 
процента – в том случае, если 
годовой заработок иностранца не 
превышает предельный размер 
облагаемой базы (в 2013 году – 
568 тысяч рублей). Если годовая 
зарплата иностранца превышает 
568 тысяч рублей, тариф плате-
жей в ПФР снижается до 10 про-
центов.

В Псковской области работодатели перечисляют 
страховые взносы в Пенсионный фонд более чем 
за 1400 иностранцев, временно пребывающих в России
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Дневник путешественника

Отпуск в июле – мечта многих. Однако в этом году начало на-
шего отпуска совпало с похолоданием. Июль вдруг решил взять 
в руки лейку и пройтись с нею «от Москвы до самых до окраин». 
Но свои планы на поездку в Архангельскую область к родствен-
никам, связь с которыми удалось восстановить совсем недав-
но, спустя многие годы, мы решили не менять.

НЕДЕЛЯ В ИЮЛЕ, 
ИЛИ ЗНАКОМСТВО С РУССКИМ СЕВЕРОМ

Такие разные дороги
Маршрут следования от 

Опочки до Онеги (конечный 
пункт нашего путешествия) 
разработали заранее, воору-
жившись автомобильным ат-
ласом. Стоит заметить, что на 
самом деле дорога местами 
проходит совсем не так, как ее 
нарисовали картографы. Под-
ражая герою известной кино-
комедии Леонида Гайдая, мы, 
заметив явные нестыковки, 
время от времени восклицали: 
«Ключница карту рисовала!»...

С утречка вдоль дороги от-
крывались «супермаркеты» с 

ведерками, полными лисичек, 
черники и садово-огородных 
даров. В Новоржевском районе 
нас встретил первый за время 
движения дождь. Да еще при-
шлось долго тащиться за круп-
ногабаритной техникой, сопро-
вождаемой двумя машинами 
ГАИ. Дальше в течение двух 
дней дождь и солнце словно 
соревновались друг с другом. 
Прогноз погоды от «Дорожного 
радио» обещал в Великом Нов-
городе всего плюс 16, тогда как 
в Архангельске еще держалось 
тепло (плюс 26). Прохлада дви-
галась на Север вместе с нами. 

Часть пути (до Лодейного 
Поля) нам была знакома по 
прошлогоднему путешествию 
в Мурманскую область. Поэто-
му по Псковской и Новгород-
ской областям двигались мы 
уверенно. Но на въезде в Ки-
риши выбрали дорогу по пра-
вому берегу Волхова. Забегая 
вперед, замечу, что она хуже 
той, что идет параллельно по 
левому берегу. Зато вблизи 
увидели крупный центр нефте-
химической промышленности. 
Символом этого города Ленин-
градской области (на границе с 
Новгородской) можно считать 
трубы. Но на гербе города вы 
труб не увидите. На лазоревом 
фоне над речными волнами 
две старинные ладьи в честь 
двух торговых путей по реке 
Волхов, и киришский факел в 
серебряном кругу, символи-
зирующий единство топлив-
но-энергетического комплекса 

города. Факел мы наблюдали во-
очию. На обратном пути Кириши 
нас встречали густым туманом, 
и факел словно висел в воздухе 
выше плотной молочно-белой 
полосы.

Двигаясь дальше по Кириш-
скому району, с удовольствием 
любовались большими полями, 
засаженными картофелем, све-
клой и морковью, засеянными 
клевером. Но поля остались по-
зади, и с ними закончился ас-
фальт. Начавшаяся грунтовка, 
изрядно подпорченная дождем, 
несколько снизила настроение. 

То ли дело ехать по трассе 

М-18 (Е-105) (на нее мы вышли 
в деревне Иссад) – одно удо-
вольствие. В Лодейном Поле 
повернули на Подпорожье. Даль-
нейшая дорога убедила твердо 
в одном: местами между гра-
ницами соседних регионов до-
рожные службы оставляют (или 
создают) нейтральную полосу, 
видимо, чтобы враг не прошел. 
Объяснить подобную стратегию 
сложно, а людей, живущих в этих 
местах, искренне жаль, тем бо-
лее что отсутствие дорог часто 
совпадает и с отсутствием мо-
бильной связи. В случае чего (на 
разбитых вдрызг дорогах всякое 
может случиться) развешанные 
на деревьях телефоны эвакуа-
торов вряд ли спасут, поскольку 
связи нет даже с телефоном экс-

тренной службы, а населенные 
пункты находятся друг от друга 
на весьма значительных рас-
стояниях. На одном из подобных 

участков в Карелии мы увидели 
«Волгу» с вывороченным коле-
сом. Хозяина авто поблизости 
не было, видимо, пошел за под-
могой или искать место, откуда 
можно позвонить. 

Нам повезло, мы потихонь-
ку преодолели и этот перегон, и 
последующие аварийно-опасные 
участки (предупреждающие о них 
знаки встречались довольно ча-
сто). Рытвины и выбоины, крутые 
повороты, обочины которых по-
росли густым кустарником, подъ-
емы, в верхних точках которых 
установлены будки с песком, и 
прочие сюрпризы, к счастью, по-
падались на малозагруженных 
дорогах. Незабываемое впечат-
ление произвели и уложенные 
вместо асфальта бетонные пли-
ты (в Каргопольском районе). По 
ним едешь, как по шпалам. И луч-
ше не разговаривать, чтобы не 
прикусить язык.

В Вологодской области мы 
окончательно убедились, что 
карте доверять следует с огляд-
кой. Указанной дороги Прокши-
но – Солза нет вообще. Асфальт 
упирается в три кучи гравия, за 
которыми простираются нехоже-
ные (разве что медведями) про-
сторы. А указанной чуть южнее 
дорогой Октябрьский – Солза не 
пользуются уже много лет, с тех 
пор, как перестали из зоны при-
гонять заключенных на работу 
в поселок, так что она стала со-
вершенно непроезжей, о чем нас 
предупредили местные жители. 
Пришлось возвращаться назад в 
Вытегру и ехать на Каргополь по 
дороге, проходящей намного се-
вернее, частично по территории 
Карелии. 

О дороге на Вытегру можно 
говорить много, жаль, лестно-
го будет всего несколько слов, 
относящихся к красотам Волго-
Балтийского канала (на снимке 
вверху). Есть, к примеру, в Выте-
горском районе деревня Палтога. 
Из достопримечательностей – 
разрушающаяся Знаменская цер-
ковь 1810 года постройки, рядом 
с которой развалины старинного 
деревянного храма. Поразила 
деревня своей протяженностью 
(порядка 4 км при площади в 4 
кв. км) и совершенно разбитой 

дорогой, объехать рытвины на 
которой невозможно, поскольку 
они покрывают все полотно от 
одной обочины до другой, как по-
сле массированного артобстре-
ла. Лишь в центре деревни, где 
располагаются администрация 
волости, магазины и сельский 
очаг культуры, вдруг под коле-
сами обнаруживается «твердая 
почва». Создается впечатление, 
что сельские власти живут там 
же, где и работают, а окрест им 
ничего не видно. Еще одна осо-
бенность: деревенская улица, 

совпадающая с трассой, по ко-
торой, кстати, ходит (надо бы 
другой глагол использовать, но 
не подобрать) автобус Вытегра 
– Санкт-Петербург, носит имя 
вождя пролетарской революции 
В.И.Ленина. Окна в домах, что 
типично для всех северных рай-
онов, находятся высоко над зем-
лей. И все потому, что подвалы 
рубленые, а не заглубленные 
ниже фундамента. В поперечни-
ке обычно не менее трех-четырех 
окон. Как нам объяснили, делали 
это северяне для эко-
номии стройматери-
алов и лучшей осве-
щенности. 

На всем протя-
жении пути мы много 
фотографировали. 
Часть снимков сде-
лана прямо из окна 
автомобиля. На них, 
в том числе, и разные 
по качеству дороги. 
Безусловно, краси-
вые участки шоссе 
фотографировать 
приятнее. И, конечно 
же, мы старались за-
фиксировать памят-
ные места. В одном 
из них сделали оста-
новку на обратном 
пути. Находится оно примерно 
в 20 километрах от Лодейного 
Поля за рекой Яндебой. Именно 
здесь в 1941 году были останов-
лены наступавшие немецко-фа-
шистские войска. 

Напоминают о войне, о до-
блести и мужестве защитников 
Родины и другие установленные 
в разных городах и селах памят-
ные знаки. Среди них участво-
вавшие в боях танки (Новоржев, 
д.Подберезье близ Новгорода, 
Кириши), и скромные обелиски на 
братских захоронениях, и целые 
мемориалы...     

Дорожные впечатления обыч-
но расцвечивают описаниями 
пейзажа. Но в моем рассказе без 
этого вполне можно обойтись. 

Природа в Архангельской об-
ласти (в той ее части, которую 
мы проехали) практически ни-
чем не отличается от нашей. По 
обочинам дорог тянутся зарос-
ли иван-чая, валерианы и пиж-
мы, а смешанные леса кое-где 
сменяются хвойными. В этих 
местах нередко встречаются 
лесовозы.

И чтобы завершить полу-
чившийся довольно простран-
ным рассказ о таких разных 
российских дорогах, приведу 
замечание жительницы за-

крытого города 
Мирный, что 
близ Плесецка. 
Голосовавшую 
на дороге по-
жилую женщину 
мы подвезли до 
Шелексы (кило-
метров 16). Она 
оказалась раз-
говорчивой. По-
делилась дач-
ными успехами, 
что и как растет 
в этом году, а 

также поведала, что асфальт 
(всего каких-то километров 
пять) от Плесецка до Мирного 
давно уже никто не ремонтиро-
вал, хотя там ездит немало лег-
ковых машин (на работу). Эту 
дорогу никак не могут поделить 
между собой власти двух со-
седних городов, гражданские и 
военные. Видимо, и пригранич-
ные участки областей с «ней-
тральными полосами» тоже 
безуспешно делят и поделить 
не могут…

В сравнении с оставшимися 
позади препятствиями двух-
соткилометровая грунтовка на 
Онегу (асфальт начинается в 
сорока километрах от города) 
нам показалась весьма при-
личной. Все познается в срав-
нении. Мы порой зря жалуемся 
на псковские дороги. Добавлю 
также, что российскому путе-
шественнику бездорожье – не 
помеха. Наглядное тому свиде-
тельство – встречавшиеся на 
пути автомашины с номерами 
самых разных регионов, мото-
циклисты в полной экипировке 
с огромными рюкзаками и па-
латками...

Н. ИЛЬИНА.
(Продолжение следует).

           Кириши


